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ДЕПУТАТЫ ОДОБРИЛИ ПОПРАВКИ В БЮДЖЕТ ЭТОГО ГОДА 

Госдума после долгих споров одобрила поправки в бюджет этого 

года. Депутаты в рамках второго чтения перераспределили деньги с 

неэффективных статей на другие цели. Так, в бюджете были прописаны 

дополнительные расходы на железную дорогу в Крым в обход Украины, 

снос ветхого жилья, подготовку к зиме и другие важные цели, пишет 

"Российская газета". 

Как пояснил глава Комитета по бюджету и налогам Андрей Макаров, 

принять поправки в бюджет-2016 необходимо, чтобы обеспечить 

"оптимальный режим" вхождения РФ в новую бюджетную "трехлетку". 

Ранее, одобрив поправки в первом чтении, депутаты решили вопрос 

погашения кредитов оборонных предприятий, а также добавили денег 

Пенсионному фонду, предусмотрели рост соцрасходов. Дефицит бюджета 

пришлось увеличить до 3,7% ВВП (3 трлн рублей), хотя изначально 

предполагалось уложиться в 3% ВВП. Цена нефти также корректируется: 

стоимость "черного золота" снижается с ранее запланированных 50 

долларов за баррель до 41 доллара за баррель. Показатель инфляции 

уменьшается с 6,4% до 5,8%. 

Во втором - основном  чтении Госдума занялась перераспределением 

неэффективных трат и "пристроили" бюджетные остатки. На 8,4 млрд 

рублей будет дополнительно увеличен антикризисный фонд правительства. 

Перераспределяются и средства внутри разных министерств и ведомств. 

Так, в рамках оборонных трат перебросили 21,4 млрд рублей на 

строительство объектов в арктической зоне и в Крыму, еще 4,6 млрд 

отправили на выплату военнослужащим по спецоперациям. 

Как пояснил Макаров, 80 млрд рублей будут сняты с неэффективных 

статей и отправлены на важные цели. Основная сумма - 47 млрд - пойдет на 

подготовку к зиме котельных и тепловых сетей. 3,8 млрд - на снос 

аварийного и ветхого жилья. Кроме того, удалось найти 3 млрд рублей в 

помощь бюджетам регионов ("Туда, где нужнее").  

 

ГОСДУМА ГОТОВИТСЯ ПРИНЯТЬ НОВЫЙ БЮДЖЕТ НА 

БЛИЖАЙШИЕ ТРИ ГОДА 

28 октября в Госдуму поступил проект трехлетнего бюджета. В 

бюджете на 2017-2019 годы предусматривается увеличение общих расходов. 

При этом предусмотрен пакет мер жесткой экономии. В первую очередь это 

касается сокращения военных расходов, которые в ближайшие три года 

будут находится на уровне 2011-2012 годов. 

"Российская газета" пишет, что премьер-министр Дмитрий Медведев 

встретился с руководством "Единой России", чтобы обсудить подготовку к 

принятию в первом чтении бюджета на следующие три года, который 
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должен пройти процедуру согласования. "Эта работа сложная, требует 

очень глубокого погружения в материал, но уверен, что мы с этой задачей 

вместе с коллегами из парламента справимся", - подчеркнул премьер. 

Медведев напомнил, что ситуация в экономике остается непростой, 

поэтому проект бюджета разработан на базе консервативного прогноза со 

стоимостью нефти 40 долларов за баррель. "Если она будет выше, то выше 

будут и наши возможности. Если нет, то бюджет обеспечит 

сбалансированность бюджетной системы на 2017 год и более длительный 

период", - заявил председатель правительства. 

Что незыблемо в бюджете на 2017-2019 годы, так это обязательное 

исполнение всех социальных обязательств. "Это и майские указы 

президента, и, конечно, мы учли те предложения, те наказы, которые 

слышали в ходе избирательной кампании", - сказал глава кабинета 

министров. Поэтому будет продолжено строительство новых школ, 

заложена индексация всех социальных выплат и пенсий с учетом уровня 

инфляции 2016 года. "Необходимо даже в непростых нынешних условиях 

поддерживать развитие экономики, предприятий тех отраслей, которые 

жизненно необходимы для повышения темпов экономического роста, 

включая те отрасли, которые мы рассматриваем в качестве особых, 

привилегированных, защищенных. Это и сельское хозяйство, и оборонно-

промышленный комплекс, и целый ряд других отраслей", - добавил 

Дмитрий Медведев. Не забыло правительство и о проблемах регионов, 

которым требуется финансовая поддержка для снижения долговой 

нагрузки. 

- Те обещания, которые "Единой Россией" давались в ходе 

избирательной кампании, нам необходимо подкрепить на законодательном 

уровне, - обратился премьер к своим коллегам по партии. - И сделать это 

таким образом, чтобы не подорвать общую сбалансированность экономики, 

не разрушить те макроэкономические достижения, которые создавались у 

нас в последние годы ("Обещания в ранге закона"). 

 "РБК" пишет о том, что в пакет мер бюджетной консолидации 

примерно на 70% состоит из "оптимизации расходов и повышения их 

эффективности", тогда как на меры по мобилизации доходов приходится 

около 30%. Закон о бюджете также предусматривает в 2017 году как 

минимум 285 млрд руб. зарезервированных бюджетных ассигнований — это 

те расходы, которые можно перераспределять в рамках указанных в законе 

направлений без поправок в закон о бюджете. В бюджет 2017–2019 годов 

включено 16 оснований для такого перераспределения ("Мобилизация и 

экономия") 

"Независимая газета" сообщает о том, что Россия радикально, почти на 

треть (с 3,89 трлн до 2,84 трлн руб.) сокращает военные расходы в 2017 году. 

А расходы на национальную безопасность останутся практически 

неизменными (1,943 трлн руб.). При этом в ближайшие три года тенденция 

по сокращению средств, выделяемых на оборону, продолжится, выделение 
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же денег по статье "Безопасность и правоохранительная деятельность" будет 

стабильно неизменной ("Бюджет-2017 в режиме демилитаризации") 

 

СИЛОВИКОВ БУДУТ НАКАЗЫВАТЬ ЗА НЕОБОСНОВАННОЕ 

ПРЕСЛЕДОВАНИЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЕЙ 

В пятницу, 28 октября президент РФ Владимир Путин внес в Госдуму 

законопроект, согласно которому будет усилено наказание представителей 

силовых структур за привлечение к уголовной ответственности заведомо 

невиновных предпринимателей. Теперь силовикам может грозить 10-летний 

срок заключения. Данная инициатива получила одобрение бизнес-

сообщества. 

"Российская газета" пишет, что следователь, знавший, что дело шито 

белыми нитками, но тем не менее, бросивший человека в тюрьму, рискует 

сесть на срок до семи лет. Если же невиновного обвиняли в тяжком или 

особо тяжком преступлении, или сфальсифицированное дело причинило 

крупный ущерб, наказание составит от пяти до десяти лет ("Попусту не 
обвинять"). 

"Независимая газета" сообщает, что наиболее активно работу по 

данному законопроекту сегодня ведет бизнес-омбудсмен Борис Титов. 

Однако, как свидетельствуют близкие к руководству его Партии роста 

источники, Титов как раз недоволен тем, что его на фронте борьбы за 

интересы бизнеса обходит генпрокурор Юрий Чайка. Тот, напомним, 

встречался с главой государства в середине месяца и подробно доложил о 

том, как обстоят дела в этом направлении. Ранее же он поручил своим 

сотрудникам наказывать правоохранителей, давящих на предпринимателей 

("Чайка и Титов соревнуются в заступничестве за бизнес"). 

"Московский комсомолец" отмечает, что российский президент в 

очередной раз показал, что проблемы отечественного бизнеса ему близки и 

понятны. Предприниматели давно плакались, что силовики их душат, не 

дают спокойно работать. По словам профессора Высшей школы 

корпоративного управления Российской академии народного хозяйства и 

государственной службы Александра Костанянца, это, безусловно, 

правильный и необходимый шаг. "Бизнесмены воют. Они жалуются, что 

следователи ничего не понимают в экономике и своими действиями роют 

предпринимателям могилу", — отмечает Костанянц ("Когда и куда посадят 
199 тысяч силовиков"). 

 

ЗА ЕДИНСТВО РОССИЙСКОЙ НАЦИИ РЕШЕНО БОРОТЬСЯ 

ЗАКОНОМ 

В Астрахани Владимир Путин провел заседание Совета по 

межнациональным отношениям. Президент обратил внимание на размывание 

традиционных ценностей в мире и призвал противостоять этим 

разрушительным тенденциям. Кроме того, министру образования "для 
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экспертного заключения" будет направлен закон о патриотическом 

воспитании граждан России. 

"Межнациональные отношения – сложнейшая, чувствительная сфера", 

– заметил Владимир Путин. Появляются новые проблемы и острые вызовы, и 

чтобы грамотно на них отвечать, нужны современные и гибкие решения. И 

такие подходы предусмотрены в Стратегии государственной национальной 

политики, замечает "Российская газета". Во многом благодаря ей Россия 

успешно противостоит глобальным угрозам: это экстремизм и терроризм. 

Огромное значение имеет также предупреждение и предотвращение 

этнических и религиозных конфликтов. Почти 80% граждан считают 

отношения между людьми разных национальностей доброжелательными или 

нормальными, привел статистику Путин. "Но это не повод для снижения 

внимания к вопросам профилактики экстремизма и межнациональной 

напряженности", – убежден он. Тем более что в мире нарастают тенденции 

размывания традиционных ценностей и разжигаются межэтнические и 

межрелигиозные розни. В ходе обсуждения один из участников сослался на 

опыт ЕС. "Давайте на собственный опыт будем опираться, европейский опыт 

сейчас не самый лучший", – поправил его Путин ("Тонкости языка"). 

В стране не хватает профессиональных специалистов по 

межэтническим и межконфессиональным отношениям, также отметил глава 

государства. Потребность же в них "колоссальная, особенно на религиозном 

направлении". По словам Путина, нужны России и светские люди, 

разбирающиеся в вопросах веры, – те, кто может объяснить обществу свою 

позицию. Эту проблему президент связал с процессом формирования 

российской идентичности, пишет "Независимая газета". Дело это долгое и 

сложное, но оно, как следует из его слов, не должно протекать независимо от 

воли властей: "Восприятие гражданами себя как части России, повышение 

ответственности за свою страну становятся все более устойчивыми. Но это не 

значит, что мы должны просто наблюдать за этими процессами и 

фиксировать то, что происходит. Здесь требуется планомерная, настойчивая, 

целеустремленная работа – и просветительская, и организационная". А 

потому к процессу должны подключиться все уровни власти, партии, 

общественники, религиозные и этнические объединения. Однако действовать 

все они должны деликатно, не допуская "разрушительных последствий". 

Более того, президент поддержал предложение о создании закона о 

российской нации ("Власти оставляют за собой формирование русской 

идентичности"). 

Решением проблемы с нехваткой специалистов по межнациональным 

отношениям могло бы стать открытие Института по подготовке 

соответствующих кадров при МГУ. Своё предложение "Парламентской 

газете" раскрыл председатель Комитета Госдумы по делам национальностей 

Ильдар Гильмутдинов.  

"Специалистов в области межнациональных отношений крайне мало. 

Сейчас в МГУ занимаются программами по повышению квалификации этих 
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специалистов, однако только лишь этого недостаточно", - прокомментировал 

депутат. Газета пишет, что 31 октября на Учёном совете МГУ имени 

М.В. Ломоносова была утверждена новая магистерская программа 

исторического факультета "История диаспор и миграций". Её задача - 

подготовить высококлассных экспертов в области межэтнических и 

межконфессиональных отношений.  

"Моё предложение, чтобы эта программа со временем переросла в 

отдельный институт. Мы не должны ждать, пока этот вопрос решится сам 

собой на региональном и муниципальном уровнях", - убеждён Ильдар 

Гильмутдинов ("В Госдуме предлагают открыть институт по изучению 

межнациональных отношений при МГУ"). 

Первый заместитель руководителя фракции "Единая Россия" Николай 

Панков считает, что разработка такого законопроекта крайне важна в 

современных условиях, пишут РИА Новости.  "Единство российской нации 

- основа внутренней прочности России, - прокомментировал 

парламентарий. - Мы видим сегодня, как во многих странах, возрождаются 

и начинают диктовать свою политику националистические организации. 

Возрастает нетерпимость к чужому мнению, повторяются ошибки 

прошлого". Он напомнил, что РФ - многонациональное государство, и 

"законодательное закрепление единого направления в вопросах 

межнациональных отношений позволит сплотить людей". Панков уверен, 

что разработка закона о российской нации станет ответом на ожидания 

людей. 

Вице-спикер Госдумы Ирина Яровая, комментируя эту тему, 

отметила, что "единство российской нации - это самое главное 

историческое достояние и преимущество России". И именно российский 

народ, "для которого вера и справедливость, достоинство и солидарность 

являются непреходящими ценностями, отстаивает и защищает ценности 

мира, равной и неделимой безопасности, достоинства и честности, 

национального суверенитета" ("ЕР": Новый закон о российской нации 

сплотит граждан страны").  

Предложений по укреплению единства в преддверии Дня народного 

единства 4 ноября у членов совета оказалось достаточно, отмечает 

"Коммерсантъ". Экс-министр по делам национальностей Вячеслав Михайлов 

предложил принять закон "О российской нации и управлении 

межэтническими отношениями". Владимир Путин "развитие 

законодательства в области госнацполитики" поддержал. "Что точно 

совершенно можно и нужно реализовывать – это прямо над этим нужно 

подумать и в практическом плане начать работать – это закон о российской 

нации", – заявил президент. В то же время входящий в состав президентского 

совета атаман реестрового "Всевеликого войска Донского", экс-депутат 

Госдумы Виктор Водолацкий сообщил президенту, что "его слова стали 

символом России: патриотизм – национальная идея России". Он доложил, 

что проект закона "о патриотическом воспитании граждан России" на 



6 

следующей неделе "для экспертного заключения" будет передан министру 

образования Ольге Васильевой ("За единство нации хотят бороться 
законом"). 

Одна из задач национальной политики РФ является формирование 

гражданской национальной идентичности, пишут "Известия". По словам 

Владимира Путина, процесс это небыстрый, но он идет.  Руководитель 

Центра исследования межнациональных отношений Института социологии 

РАН Леокадия Дробижева заметила, что прогресс все-таки есть: если раньше 

большинство граждан понимало нацию как этнокультурную, а не 

политическую общность, то сейчас многие воспринимают и гражданскую 

российскую идентичность, не опасаясь потерять национальные особенности. 

Руководитель Федерального агентства по делам национальностей (ФАДН) 

Игорь Баринов назвал проблемы, которые нужно решить для проведения 

эффективной национальной политики в России. Так, по его словам, в 

региональных органах власти не хватает специалистов в сфере 

межрелигиозных и межнациональных отношений. Для изменения ситуации 

агентство разрабатывает профстандарт для такой должности. Другая 

проблема - социальная и культурная адаптация трудовых мигрантов, 

прибывающих в Россию. По словам Игоря Баринова, ответственность за 

такое важное направление сейчас размыта, поэтому нужно определить 

ведомство, которое будет отвечать за эту работу. Глава ФАДН также считает, 

это направление должно войти в список приоритетных проектов 

правительства. Один из осязаемых результатов работы созданного в 2015 

году агентства - формирование системы мониторинга межнациональных 

отношений и предотвращения конфликтных ситуаций. Пока она работает 

лишь в ряде  субъектов РФ. Но Игорь Баринов уверен, что такая система в 

перспективе позволит предотвратить громкие конфликты на национальной 

почве, как, например, погром в Кондопоге в 2006 году. Также Игорь Баринов 

заметил, что за эти годы напряженность в стране заметно снизилась. Вице-

премьер Александр Хлопонин, долгое время занимавший пост полномочного 

представителя президента в Северо-Кавказском федеральном округе, 

отметил, что на снижение числа конфликтов в последние годы позитивно 

повлияло общее улучшение экономической ситуации в стране ("Для 
нацвопроса найдут гибкие решения"). 

Владимир Путин поддержал идею провести в России Год единства 

российской нации, пишет "Российская газета".  

"Мне кажется, хорошим могло бы быть мероприятие. С привлечением 

всех, кто собрался сегодня здесь в этом зале для того, чтобы мы вместе с 

вами поработали. Только выбрать нужно этот год", - заметил Владимир 

Путин. - "Это могло бы быть очень большим знаковым консолидирующим 

событием, которое коснулось бы практически каждого этноса, каждого 

народа, который проживает в России", - считает президент.  

"Кроме всего прочего, это могло бы быть очень интересно. Мы, к 

сожалению, сами еще не все понимаем, в какой стране мы живем, в какой 
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красивой стране. И для многих людей, проживающих рядом со своими 

соседями, было бы интересно узнать об этносах и народах, которые 

населяют страну. Такие вещи, с которыми мы, к сожалению, не 

сталкиваемся в быту каждый день, но которые, безусловно, - основа 

российского многонационального народа и, безусловно, - наша ценность", - 

заключил Путин ("Путин поддержал идею Года единства российской 

нации"). 

Отмечалось, что комитет Госдумы по делам национальностей уже 

приступил к разработке концепции законопроекта о российской нации, 

заявил агентству "Интерфакс" его председатель Ильдар Гильмутдинов. 

"Президент перед нами поставил серьезную задачу по формированию закона 

о российской нации. Пока говорить о каком-то содержании закона, наверное, 

нет необходимости. Мы сейчас как раз на стадии консультаций с 

экспертными группами, с коллегами, которые в этой теме, для того, чтобы 

понять, сделать некое техзадание, которое бы определило, что мы хотим, что 

это будет, в каком объеме это будет, какое будет содержание", - цитирует  

Гильмутдинова "Интерфакс". По словам депутата, предстоит определить, 

будет ли это рамочный закон или это будет "серьезный, содержательный 

закон, который говорит, что мы разные, у нас разные культуры, разные 

традиции, но мы едины, мы в одной стране, мы единая политическая 

российская нация" ("Профильный комитет Госдумы занялся концепцией 

закона о российской нации").  

 

ВЛАСТИ ЗАКРЕПИЛИ В БЮДЖЕТЕ СТРАНЫ ЭКОНОМИЮ  

В Госдуму внесли проект федерального бюджета на ближайшие три 

года. Документ еще будет меняться, но общие черты бюджетной политики 

понять можно уже сейчас.  

Глава правительства встретился с руководством "Единой России", 

чтобы обсудить подготовку к принятию в первом чтении бюджета на 

следующие три года, сообщает "Российская газета". Документ был внесен в 

нижнюю палату парламента в минувшую пятницу и теперь предстоит 

процедура его согласования. "Эта работа сложная, требует очень глубокого 

погружения в материал, но уверен, что мы с этой задачей вместе с коллегами 

из парламента справимся", – подчеркнул премьер. Медведев напомнил, что 

ситуация в экономике остается непростой, поэтому проект бюджета 

разработан на базе консервативного прогноза со стоимостью нефти 40 

долларов за баррель. Что незыблемо в бюджете на 2017-2019 годы, так это 

обязательное исполнение всех социальных обязательств. "Это и майские 

указы президента, и, конечно, мы учли те предложения, те наказы, которые 

слышали в ходе избирательной кампании", – сказал глава кабинета 

министров. "Необходимо даже в непростых нынешних условиях 

поддерживать развитие экономики, предприятий тех отраслей, которые 

жизненно необходимы для повышения темпов экономического роста, 

включая те отрасли, которые мы рассматриваем в качестве особых, 
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привилегированных, защищенных. Это и сельское хозяйство, и оборонно-

промышленный комплекс, и целый ряд других отраслей", – добавил Дмитрий 

Медведев. Не забыло правительство и о проблемах регионов ("Обещания в 
ранге закона"). 

Кроме того, внушительная часть расходов (более 700 млрд) пойдет на 

обслуживание госдолга. Он будет расти, предупреждают в правительстве. В 

том числе и в иностранной валюте, а Минфин заложил в бюджет рост курса 

доллара. В следующем году "американец", по прогнозам чиновников, будет 

стоить в среднем 67,5 рубля. А в 2019 году – 71 рубль, пишет 

"Комсомольская правда". Вообще расходы бюджета урезаны настолько, 

насколько это физически возможно. Слишком усердствовать чиновники все 

же не стали. Под "нож" частично пошли программы по развитию культуры, 

сельского хозяйства, поддержки малого и среднего бизнеса, развития 

моногородов. Урезаны статьи по ЖКХ. Например, после 2017 года 

программа переселения из аварийного жилья перестанет работать. В 

Минфине на это отвечают, что почти всех уже переселили, и она успешно 

будет выполнена. При этом значительную прибавку по сравнению с 

прошлым годом получила программа по развитию спорта. Оно и понятно – 

чемпионат мира по футболу в 2018 году потребует значительных вливаний 

из бюджета ("Бюджет 2017-2019: садимся на финансовую диету и ждем 

роста нефтяных цен"). 

Тем не менее, указывает "Московский комсомолец", план властей, судя 

по бюджету, таков: от выполнения социальных обязательств не 

отказываемся, так как политические ограничители вроде президентских 

выборов 2018 года не позволяют, но по мере сил стараемся сократить их 

объем. Один из "минфиновских" законопроектов продлевает на 2017 год 

действие принятого весной 2015 года закона о приостановлении индексации 

выплат, предусмотренных в 24 действующих законах: окладов госслужащих, 

судей, военнослужащих и приравненных к ним категорий, социальных 

пособий и компенсаций. Когда закон о приостановлении индексации выплат 

принимался впервые, говорилось, что мера эта чрезвычайная, рассчитана на 

один год. Но в конце 2015 года она была продлена и на 2016-й. Теперь "с 

учетом экономической ситуации" отказ от индексации многих пособий и 

выплат опять продлен, и опять в пояснительной записке к законопроекту 

говорится, что лишь на один год, и вообще все это носит временный 

характер. Бюджет сэкономит около 120 млрд рублей. Примерно 17,5 млрд из 

них даст отказ от индексации материнского капитала: он не индексировался 

уже два года, составляет сейчас 453 023 рубля, и таким останется аж до 2020 

года. Перечень выплат и пособий, которые с 1 февраля 2017 года должны 

были вырасти на 5,8% (ожидаемая в 2016 году инфляция), правительство 

решило сократить на несколько пунктов ("Временная экономия на 
гражданах становится постоянной"). 
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ЧЛЕНОВ СОВЕТА ФЕДЕРАЦИИ И ДЕПУТАТОВ ГОСДУМЫ 

МОГУТ ОБЯЗАТЬ ОТЧИТЫВАТЬСЯ О ПРОДЕЛАННОЙ РАБОТЕ 

Депутатов могут обязать отчитываться перед избирателями не реже 

одного раза в год. Соответствующая норма, по информации "Известий", 

прорабатывается в "Единой России". Аналогичную инициативу, которая 

касается сенаторов, уже внес в Госдуму Совет Федерации.  

Первыми о необходимости ввести обязательную отчетность перед 

регионами заговорили сенаторы. Соответствующий законопроект был внесен 

в Госдуму еще в мае этого года и сейчас стоит в плане на рассмотрение 

профильным комитетом по госстроительству и законодательству на ноябрь. 

Согласно поправке в закон "О статусе члена Совета Федерации и статусе 

депутата Государственной думы" сенаторы будут обязаны информировать 

региональные власти о результатах работы не реже одного раза в год.  

- У сенатора при нынешней системе формирования Совета Федерации 

понятие избирателя размыто - он представляет либо законодательное 

собрание субъекта, либо главу региона. Никакой обязанности отчитываться и 

даже информировать о своей деятельности у него нет, - пояснил "Известиям" 

автор законопроекта, экс-сенатор, действующий депутат Андрей Голушко. - 

Если поправку одобрят, порядок отчетности будет устанавливать орган 

региональной власти, который делегировал сенатора в СФ. 

Санкций за нарушение новой нормы не предусмотрено, поскольку 

сенаторы не только решают региональные проблемы, но и выполняют 

функции федерального законодателя. Сенатор Вадим Тюльпанов заметил, 

что следить за исполнением закона позволят внутрирегламентные механизмы 

верхней палаты. 

Аналогичная инициатива обсуждается и внутри депутатского корпуса. 

По итогам осенней сессии депутаты от "Единой 

России" готовы отправится по регионам с отчетами, заявил глава ЦИК 

партии Владимир Бурматов.  

- Мы поможем депутатам, которые выразят такое желание, 

организовать публичные отчеты перед гражданами, партийным активом, 

общественниками, местными депутатами и представителями СМИ в 

регионах, - сообщил Бурматов.  

- Такую работу нужно проводить постоянно: хотя бы раз в полгода 

отчитываться и раз в квартал объезжать все населенные пункты, все районы, 

чтобы знать проблемы и потребности жителей, - заявил, в свою очередь, 

"Известиям" первый замруководителя фракции ЕР Виктор Кидяев.  

- Главное, чтобы это не превратилось в "обязаловку", — подчеркнул 

депутат от КПРФ Александр Ющенко. - От отчетности и встреч с 

избирателями зависит политическое будущее партии, и вопрос этот очень 

важный. Но сейчас в разных условиях проходят встречи с избирателями, 

например, единороссов и членов остальных партий. Бывает, что власти не 

выделяют нам помещение для встреч. Поэтому, если переводить идею в 

закон, надо многое в нем расписать, - пояснил Ющенко. 
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Заместитель руководителя фракции ЛДПР Ярослав Нилов заявил, что 

необходимо подумать об ответственности за невыполнение новой нормы. 

- Если такая процедура будет предложена, мы ее поддержим - это и 

усиление дисциплины, и повышение качества работы. Но чтобы эта норма не 

была мертвой, за невыполнение должны быть установлены санкции. 

Очень важно, на чем будут основаны отчеты депутатов, подчеркнул 

заместитель руководителя фракции "Справедливая Россия" Олег Нилов. 

- Очень часто так происходит, что депутат перед выборами говорит об 

увеличении пенсий, а после голосует за олигархат, - пояснил он. - Я за то, 

чтобы установить обязательный контроль, да еще и с последствиями - чтобы 

люди не пять лет наблюдали за таким политическим мошенничеством, а уже 

по итогам 1–2 лет имели возможность прервать деятельность парламентария. 

По мнению экспертов, опрошенных "Известиями", инициатива может 

стать полезной и для партии власти, и для парламентской оппозиции, и для 

самих избирателей. 

- Мы знаем примеры, когда депутаты предыдущего созыва избирались 

и исчезали из поля зрения и партийных структур, и избирателей, утрачивали 

связь с регионом. Такая же история случается и с сенаторами, - говорит 

руководитель Политической экспертной группы Константин Калачев. - Для 

депутатских фракций в муниципальных представительных органах и 

региональных заксобраниях общение с товарищами из Госдумы - это не 

только ритуал, но и возможность выстроить единую общую линию в работе, 

мобилизация для тех и других. 

В реализации предложенной инициативы заинтересована и партия 

власти, и оппозиция, считает заместитель директора Института социально-

экономических и политических исследований (ИСЭПИ) Александр Пожалов. 

- Представительство в Госдуме оппозиционных партий невелико, и 

депутаты вынуждены отвечать сразу за несколько регионов, а за одну 

региональную неделю все их не объехать, - говорит Пожалов. -  Введение 

обязательности отчетов дало бы им право требовать от региональных 

парламентов и исполнительной власти регионов создания инфраструктуры 

для такого рода отчетности - выход в СМИ, место для выступлений. 

По словам эксперта, связь с регионами должна быть двусторонней: 

сейчас вновь заговорили о том, чтобы дать федеральным депутатам право 

законодательной инициативы в парламенте своего региона. Логика обеих 

инициатив лежит в одном русле, и если такая процедура будет закреплена 

законодательно, это будет работать на сохранение рейтинга парламентариев 

("Парламентариев подведут под отчет").  

 

КАБИНЕТ МИНИСТРОВ УТВЕРДИЛ ПРИОРИТЕТЫ В 

ОБРАЗОВАНИИ И ЗДРАВООХРАНЕНИИ 

Правительство будет максимально жестко контролировать реализацию 

приоритетных проектов в области образования и здравоохранения. 
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Как пишет "Российская газета", премьер-министр Дмитрий Медведев 

провел заседание президиума Совета при президенте по стратегическому 

развитию и приоритетным проектам, чтобы утвердить паспорта по 

направлениям здравоохранения и образования. "По этим направлениям 

необходим максимально жесткий контроль", - заявил глава кабмина. По 

обоим сформированы проектные комитеты, и их координирует вице-

премьер Ольга Голодец. В сфере образования правительство запускает 

четыре пилотных проекта. "Цель первого - сформировать современную 

образовательную среду для школьников, - подчеркнул Медведев. - Деньги 

будут выделяться на ремонт и строительство школ, на оснащение школ 

современным оборудованием". Стоит задача разгрузить переполненные 

помещения, увеличить число детей, обучающихся в одну первую смену. 

Второй проект направлен на повышение качества и доступности 

онлайн-образования. 

Реализация третьего проекта должна увеличить численность 

квалифицированных рабочих кадров. Наконец, в развитии высших учебных 

заведений - четвертый проект в образовании - ставится цель закрепить их 

позиции в мировых рейтингах. 

В здравоохранении правительство также определило четыре 

основных проекта. Первый направлен на закрепление положительной 

тенденции, сложившейся за последние годы, - повышение роста 

рождаемости. "Должна быть окончательно сформирована трехуровневая 

система медицинской помощи в зависимости от рисков для будущих 

матерей и их детей. К 2018 году все нуждающиеся должны иметь доступ к 

высокотехнологичной помощи в современных перинатальных центрах", - 

указал премьер. 

Второй проект посвящен развитию санитарной авиации за счет 

увеличения вертолетных площадок в больницах и закупки дополнительных 

услуг авиаперевозчиков. Третий дает возможность перевести часть работы 

врачей из бумажной в электронную форму за счет введения электронных 

карт пациентов, других медицинских документов, все желающие смогут 

завести личный медицинский кабинет на портале государственных услуг. 

И четвертый проект в здравоохранении должен повысить 

эффективность мониторинга движения лекарственных препаратов. "Чтобы 

в аптеки не попадали подделки, а в случае их обнаружения можно было бы 

оперативно выводить контрафакт из оборота", - отметил Дмитрий 

Медведев на заседании президиума совета ("Сферы особого контроля"). 


